



1/3/4



Fraktion Bündnis 90/Die Grünen / SPD-Fraktion  
Herrn Bürgermeister  
Matthias Renschler

- Rathaus –  
69190 Walldorf

Walldorf, den 25. September 2023

BM	10	2
<b>EINGANG</b>		
27. Sep. 2023		
<b>Stadt Walldorf</b>		
3	4	Wifo

**Antrag Informationsveranstaltung zum Bahnprojekt NBS Mannheim - Karlsruhe:  
Untersuchung Trasse in Walldorf**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Renschler,

die Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und die SPD-Fraktion stellen den Antrag, eine öffentliche Informationsveranstaltung zu diesem Thema zu machen und den Bürger\*innen die Planungen zu Walldorf mitzuteilen.

**Begründung:**

In einer Pressemitteilung der RNZ vom 03.08. war von einer „Taskforce“ der von der Bahntrasse betroffenen Gemeinden zu lesen, der auch Walldorf angehören soll. Einen Beschluss dazu gab es im Gemeinderat nie.

Am 02.09. gab es dann ebenfalls in der RNZ einen Artikel „**Walldorf und St. Leon-Rot mit klarer Kante gegen Bahn-Pläne**“ in dem Sie sehr ausführlich über diese Pläne gesprochen haben. Diese Stellungnahme gibt nur Ihre Meinung wieder, der Gemeinderat war hier ebenfalls nicht beteiligt. Im Text gab es dann Aussagen, wie: „Jetzt will Walldorf Stellung beziehen.“ Das sind aber nicht die Positionen von Walldorf, sondern die des Bürgermeisters.

Die Überlegungen zur Neubautrasse waren bisher nur nichtöffentlich im Ausschuss für Technik, Umwelt, Planung und Verkehr Gegenstand der Beratungen und zwar am 10/21, 07/22, 11/22 und 04/23.

Die Fraktionen von SPD und Bündnis 90/Die Grünen haben immer wieder darauf hingewiesen, dass man die Bevölkerung bei diesem Thema mitnehmen und informieren muss. Die Verwaltung der Stadt Walldorf mit dem BM an der Spitze hat das nicht so gesehen und geäußert, man soll hier vorsichtig agieren und diese Forderungen nicht aufgegriffen.

Es gab vielmehr einen Beschluss, zu überlegen, ob sich die Stadt Walldorf zur Trasse der Bahn-Neubaustrecke auch öffentlich positioniert und eine ergänzende Stellungnahme entwickelt. Diesen Beschluss haben sie einseitig durch das Pressegespräch verlassen.

Wir finden, dass es jetzt an der Zeit ist, die Öffentlichkeit noch in diesem Jahr in einer Informationsveranstaltung zum Bahnprojekt NBS Mannheim - Karlsruhe: Untersuchung der Trasse über die konkreten Planungen in Walldorf zu informieren.

Mit freundlichen Grüßen

Wilfried Weisbrod  
Vorsitzender Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Manfred Zuber  
Vorsitzender SPD-Fraktion